

# CASTILLA-LA MANCHA

La Tribuna de Albacete  
VIERNES 21 DE JUNIO DE 2019  
28

ARRANCA LA X LEGISLATURA

## Los agentes sociales piden cambios, *ma non troppo*

¿Nuevas Consejerías? Ni la patronal ni UGT y CCOO ven con malos ojos la creación de una Consejería específica para Trabajo. Menos apoyos levanta una posible Consejería del Agua

**Agua y empleo.** Las principales demandas de los agentes económicos al nuevo gobierno pasan por seguir incidiendo en las políticas de empleo. En cuanto al medio rural, el agua sigue siendo la clave

C.S.RUBIO/LUIS J. GÓMEZ/ TOLEDO

En diez días las Cortes de Castilla-La Mancha investirán a Emiliano García-Page como presidente de la Junta y se espera que en no más de 20 su nuevo Gobierno tenga ya nombres y apellidos. Un Ejecutivo en el que los agentes sociales y económicos de la comunidad esperan cambios, pero no demasiados. En la mente de todos está la idea de que tanto su estructura como sus políticas serán

continuidades. «Por algo han ganado las elecciones por una mayoría más que suficiente», apunta Julio Retamosa, de CSIE.

No obstante, preguntados por La Tribuna, si hacen algunas propuestas. Es el caso de la patronal regional, que no vería con malos ojos la creación de una Consejería específica para Trabajo e Independiente de Economía. Una idea con la que *a priori* no discrepan los sindicatos. Eso sí, si esto no implica la creación

de una consejería solo para empresarios (Economía), como explica desde UGT Carlos Pedrosa.

En esta línea, Pedrosa pone sobre la mesa una promesa olvidada de la pasada legislatura: la recuperación del modelo del extinto Consejo Económico y Social. «Ilánese CES o como quieran». Y es que, como insiste, este organismo, disuelto en 2102 por Cospedal, sentaba en una misma a mesa a todos los agentes económicos y sociales de la región. Algo que,

como recuerda el veterano líder sindical, no ha vuelto a pasar.

Para todos seguir incidiendo en materia es clave, si bien en el medio rural el problema también pasa por la falta de agua, como recuerda Asaja. Su secretario general, José María Fresneda, pide más para regar en la región y «ponernos al nivel de otras autonomías».

La necesidad de actuar en materia de agua también está entre las prioridades de Ecologistas en Acción,

aunque su reivindicación va en un sentido contrario a la de Asaja, al exigirle a la Junta que corte el grifo a los pozos ilegales.

En lo que coinciden Ecologistas y agricultores es que, en todo caso, no sería necesaria una Consejería específica para Agua. Para los «verdes» bastaría con una Dirección General de Medio Ambiente que se limite a cumplir la ley». Asaja, por su parte, le pide a García-Page que asuma personalmente las riendas.

JOSÉ MARÍA FRESENDA  
ASOCIACIÓN DE JÓVENES AGRICULTORES

### Asaja no quiere separar Agricultura de Medio Ambiente y pide que la política de agua dependa directamente del presidente

La patronal agraria Asaja lo tiene claro: medio ambiente y agricultura tienen que seguir yendo de la mano en esta legislatura que acaba de arrancar. Y es que son dos conceptos «que no se pueden desvincular», apunta su secretario general, José María Fresneda. Las políticas

de «desarrollo rural sostenible» tiene que ir de la mano de las políticas de apoyo a la agricultura, «es de sentido común».

Otra cosa diferente es el agua. A juicio del líder agrario, el mayor reto al que se enfrenta la región en los próximos años es el de lograr agua suficiente para su desarrollo y «para ponernos al nivel del resto de autonomías». En este sentido, reclama que el agua «dependa directamente del presidente de la Junta».

Fresneda insiste en la necesidad de que en estos cuatro años «se defina un mapa de cultivos de Castilla-La Mancha», en el que se incluyan «las necesidades de agua», «para que nuestros agricultores puedan realmente competir» en los mercados.

En otro orden de cosas, la patronal agraria también recuerda aquí una reivindicación histórica del sector: un calendario de pagos de las ayudas agrarias. Para lo que se necesitará, sí o sí, un refuerzo del sistema burocrático de la Consejería de Agricultura.



SEBASTIÁN RIVERA  
ECOLOGISTAS EN ACCIÓN

### Ecologistas pide más vigilancia ante los ataques contra el medio ambiente: desde las macrogranjas a los pozos ilegales

El coordinador regional de Ecologistas en Acción, Sebastián Rivera, reclama a la Junta de Comunidades más vigilancia ante los ataques al medio ambiente que cada día se producen en Castilla-La Mancha y que van desde un mayor control «a los regadíos ilegales y los vertidos», a la toma de conciencia para frenar el fenómeno de las macrogranjas. Y es que, como denuncia, «ahora se está

consintiendo que se abran granjas de 1.095 cerdos para evitar pasar la Declaración de Impacto Ambiental, que es obligatoria a partir de los 2.000», según explica. Sin olvidarse de la necesidad de sacar adelante proyectos de ley como la de Bienestar Animal, cuyo borrador lleva meses cogiendo en los despachos de Agricultura.

En cuanto a la estructura del Gobierno, Ecologistas no ve necesaria la escisión de Agricultura y Medio Ambiente. Como apunta Rivera, «nos basta con una Dirección General de Medio Ambiente que se limite a cumplir lo que dice la ley», señala.

Otra cosa sería la creación de una Consejería específica en materia de agua, que debe enfocarse, según Ecologistas, en la vigilancia contra las extracciones ilegales y el control de la contaminación de los acuíferos, especialmente a cuenta de vertidos de nitratos y purines. Sin olvidarse, claro está, de la lucha contra el trasvase del Tajo al Segura, una infraestructura «totalmente obsoleta».

CARLOS SUSÍAS  
PRESIDENTE RED LUCHA CONTRA POBREZA (EAPN)

### La Red de Lucha contra la Pobreza aboga por mantener la coordinación que hacía Garantías, ya sea con una consejería u otra fórmula

El presidente de la Red Europea de Lucha contra la Pobreza (EAPN), Carlos Susías, vería bien que la Consejería de Bienestar Social se mantuviera separada de la Sanidad (durante la crisis, tanto con Bareda como con Cospedal iban unidas en una única macroconsejería).

Recuerda que es importante que Bienestar Social estreche la colaboración con Empleo y dice que así lo recomienda la Unión Europea. Y apuesta por direcciones generales que aborden tareas tan concretas como la integración social, las prestaciones de servicios que hace el Tercer Sector o la evaluación del impacto de las políticas.

Con la llegada de Podemos al Gobierno, se creó la Consejería de Coordinación del Plan de Garantías. Ahora podría desaparecer, pero Susías ve importante que se mantenga esa labor que hacía de coordinar medidas que abarcaban desde el empleo a educación o vivienda. «Tiene que haber una fórmula que coordine», explica, «puede estar en una Consejería y si es una estrategia más global, a lo mejor la Vicepresidencia del Gobierno estaría muy bien».

En cuanto a las primeras medidas que quiere que tome el Gobierno menciona la puesta en marcha de un sistema de rentas mínimas y que se mande a las Cortes la Ley del Tercer Sector.

